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nosotros, revisarnos, ser autocríticos, intentar cambios entre no-
sotros, que estemos a la altura, mejorar nuestra práctica, estar a la 
altura del momento histórico y estar a la altura de nuestro pueblo; 
luego iniciar el diálogo franco oyendo la crítica, la autocrítica, los 
señalamientos, las propuestas, las innovaciones, todo destinado a 
construir un nuevo modelo económico junto a usted, un modelo 
económico que sea productivo y solidario, juntos podemos más, 
por eso todas las instituciones que conforman las comunas, con-
sejo presidencial, parlamento comunal, los constituyentes comu-
nales y el equipo de gobierno elaboramos estas conclusiones. El 
encuentro de las comunas y los comuneros con el Presidente debe 
ser el  producto, el espacio para plantear las propuestas, por eso, 
Presidente, nosotros vamos a delegar en voceros nuestros, primero 
Noris Herrera, vocera de la Comuna Socialista Antonio José de Su-
cre, de la Parroquia San Juan, del Barrio Guarataro de Caracas, Noris.

Vocera de la Comuna Socialista Antonio José de Sucre, 
Noris Herrera Muy buenas tardes a todo el pueblo venezolano, 
muchísimas gracias Presidente, por abrir nuevamente el día de hoy 
las puertas del Palacio de Miraflores al poder popular organizado 
en comunas y en consejos comunales, porque además es usted un 
gobierno, o un Presidente que gobierna con el pueblo, y por eso 
nosotros estamos convencidos que desde cada trinchera comunal 
nosotros vamos estar en el nuevo relanzamiento de la revolución 
bolivariana, en ese nuevo ciclo de la revolución vamos a estar go-
bernando directamente con usted. Le doy la más cálida bienvenida 
a mis compañeros constituyentes del sector comunas y consejos 
comunales, a los compañeros constituyentes que integran la co-
misión para el fortalecimiento de la democracia participativa, las 
comunas y los consejos comunales, un saludo muy especial al Pre-
sidente de la comisión, al profesor Julio Chávez quien nos acom-
paña el día de hoy. Saludo a nuestro ministro Aristóbulo Istúriz, 
nuestro comunero mayor, un hombre que nos acompaña día a día 
en cada territorio comunal para realizar y llevar a cabo todas las 
políticas comunales.

De la mano ciudadano ministro, agradecidos todas y todos por 
el empeño que usted ha puesto desde el Ministerio del Poder Po-
pular para las Comunas y los Movimientos Sociales para hacer rea-
lidad este gran encuentro el día de hoy. Saludamos igualmente a 
su equipo de trabajo, a nuestra ministra Blanca Eekhout quien nos 
daba hace un momento unas palabras reflexivas y contundentes, 
muy hermosas que nos llevamos en el corazón y en el alma, para 
seguir consolidando el poder comunal; un saludo muy especial 
efectivo a nuestro canciller Jorge Arreaza quien, una vez más, dejó 
en alto al pueblo venezolano Canciller, todos y todas los venezo-
lanos y las venezolanas  nos concebimos como cancilleres de la 
República y nos vemos representados en usted y en la defensa de 
la Patria. Un saludo muy especial a nuestra alcaldesa del Distrito 
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Ministro del Poder Popular para las Comunas y los 
Movimientos Sociales, Aristóbulo Istúriz Presidente, no-
sotros nos hemos preparado en un ciclo de debate, un ciclo de 
debate que comenzó con los constituyentes, con los constituyen-
tes comuneros para que los constituyentes nos ayudaran a dirigir 
los debates en los estados y luego hicimos una videoconferencia 
con todos los equipos estadales para su incorporación, y luego 
comenzamos por discutir en cada Consejo Comunal y en cada 
Comuna las líneas estratégicas que usted señaló. Nosotros le 
pusimos un énfasis en lo económico, en preservar la Patria y en 
lo político. Y se discutió en todo el país, luego en cada estado el 
día martes, cada uno de los estados elevó su documento y luego 
hicimos una encerrona del estado mayor de comunas que está 
formado por supuesto por los compatriotas del Consejo Presi-
dencial, los compatriotas del parlamento comunal, los compa-
triotas constituyentes y el equipo de gobierno; nos encerramos y 
precisamos allí algunas ideas para presentárselas a usted.

En lo político nosotros dijimos que la atria está en peligro ase-
diada por el imperio y sus lacayos, y nuestro pueblo en resistencia 
y en medio de amenazas, presiones y chantajes se movilizó para 
conquistar la victoria y preservar la Patria; decíamos que ante la 
contundente victoria popular el enemigo profundiza su ofensiva 
con fuerte impacto sobre la vida de nuestro pueblo, los comune-
ros y las comuneras estamos obligados a combatir, a crecernos, 
acompañar a nuestro pueblo, junto a nuestro presidente Nicolás 
Maduro, debemos innovar, ser creativos, disponernos a derrotar 
la guerra económica y a construir un nuevo modelo económico 
productivo y solidario desde el territorio.

Más que un eslogan, Chávez nos dio una orden, unidad, lucha, 
batalla y victoria, el 20 de mayo se produjo un quiebre electo-
ral, estamos obligados a producir un quiebre político, no se trata 
sólo de hacer un buen gobierno, se trata de hacer la revolución, 
todo lo que hagamos debe estar dirigido a lograr el objetivo es-
tratégico de construir el socialismo, debemos profundizar en el 
desmontaje del Estado capitalista burgués y hacer énfasis en la 
construcción del Estado comunal de transición al socialismo, de-
bemos acompañar a nuestro pueblo y junto a él superar y vencer 
el impacto de la ofensiva imperialista, y debemos prepararnos 
para la defensa integral de la Patria, es decir, garantizar su defen-
sa en todos los terrenos.

Las comunas se suman al diálogo con nuestro presidente 
Nicolás Maduro, nosotros consideramos, atendiendo sus li-
neamientos, Presidente, que primero deberíamos hablar entre 
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Capital, nuestra hermana Érika Farías, mujer que entiende y com-
prende que todo el poder debe radicar en el pueblo y de esa forma 
está adelante todas sus políticas. Ciudadano Presidente, muchas 
cosas que decir porque hemos conversado en los últimos días, tal 
cual lo expresaba el ciudadano ministro Aristóbulo Istúriz en ese 
debate al cual usted nos llamó; usted nos pidió ayuda Presidente, y 
en el marco de la Asamblea Nacional Constituyente nos solicitó de-
batir en cada territorio comunal, y así lo hicimos inmediatamente, 
en concordancia con el ciudadano ministro Aristóbulo Istúriz nos 
pusimos a la orden y allí empezamos a trabajar en cada territorio 
comunal, en cada comuna, en cada comunidad, no quedó un es-
pacio del territorio venezolano donde no debatimos las seis líneas 
de acción propuestas por usted en el pleno de la Asamblea Nacio-
nal Constituyente, allí estuvimos como soldadas y soldados de la 
revolución y han salido propuestas muy interesantes. El pueblo es 
sabio y sólo el pueblo salva al pueblo, nosotros estamos conven-
cidas y convencidos de que a partir de este diálogo que se inicia 
el día de hoy, enmarcado en el diálogo nacional de consejos co-
munales y comunas, donde hoy solamente lo acompaña una pe-
queña vocería de los millones de mujeres y hombres que estamos 
en cada territorio comunal, pues le venimos a traer en unas líneas 
bien importantes que tienen que ver con lo político, tienen que ver 
con lo económico productivo y con la defensa de la Patria, venimos 
a traerle las propuestas hoy.

Ciudadano Presidente, la primera solicitud que realizamos a 
partir de este diálogo, tiene que ver con que incorpore a su agenda 

de trabajo permanente, que el poder popular organizado en Co-
munas y en Consejos Comunales tengamos con usted encuentros 
de este tipo de forma permanente, donde podamos evaluar en 
conjunto, coevaluar y además proponer cada una de las políticas 
públicas que se vienen gestando en cada uno de nuestros territo-
rios, en el marco regional, en el marco municipal y también en lo 
local; fundamental que este sea un gobierno en esta nueva etapa 
que gobierne valga la redundancia, en conjunto directo y pleno con 
el poder popular, con las Comunas y con los Consejos Comunales. 
Nosotros estamos convencidos ciudadano Presidente, que a partir 
de estos encuentros que no solamente van a radicar en su presen-
cia como Presidente de la República, sino que debe radicar en los 
gobernadores y gobernadoras, en nuestros alcaldes y alcaldesas y 
en cada uno de nuestros municipios, de nuestras parroquias y esta-
mos convencidos de que vamos a ir derrotando el burocratismo y la 
corrupción que tanto daño le ha hecho a la Revolución Bolivariana.

Es imperante y necesario que cada gobernador, cada goberna-
dora, alcalde, alcaldesa esté gobernando junto al pueblo y este no 
es cualquier pueblo Presidente, este es el pueblo organizado, este 
es el pueblo de Chávez, el pueblo que Chávez nos enseñó y nos 
formó para llevar las riendas de la Revolución Bolivariana jun-
to a usted nuestro hermano Nicolás Maduro, nuestro presidente 
obrero, nuestro presidente comunero. Y de esta forma nosotros 
estaríamos avanzando en esos aspectos. También es importante 
resaltar que en las Comunas, que los comuneros, las comuneras 
le hicieron un llamado bien importante a la Asamblea Nacional 
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Consejo Comunal “Caño Hondo”, eso es en el municipio Ricaur-
te del estado Cojedes.

Vocero del Consejo Comunal “Caño Hondo”, Robín 
Torrealba Buenas tardes Presidente, mi nombre es Robín 
Torrealba, vengo del estado Cojedes, el Cojedes invicto y pro-
ductivo que ha venido defendiendo la Revolución día a día, 
inmerso en el plan 2018 comunal de cereales y en el tema de los 
conucos.

Presidente, yo voy a hacer mucha énfasis en la propuesta que te-
nemos, ya la compañera ha puesto algunas de esas propuestas, pero 
en el marco del modelo productivo comunal que vamos empujando 
y desarrollando en estos momentos, que se trata en la distribución y 
la comercialización de lo que producimos en cada Comuna.

Es importante resaltar que para nosotros tener el control de 
la producción y la distribución, es importante que cada Comuna 
emita una guía de movilización de cada rubro, para poder tener el 
control de lo que producimos dentro del territorio de la Comuna. 
Es importante también que no pueda ser en el rubro de cualquier 
rubro de siembra de leguminosas, sino cualquier mobiliario que 
pueda entrar en la Comuna. Presidente, lo digo con mucha respon-
sabilidad porque a veces llegan cosas al territorio y la Comuna no 
se da cuenta qué entró, hay empresas que la hacen dentro de los 
territorios, luego que la hacen en el caso de nuestra Comuna, aho-
rita hay una empresa que tiene unas gallinas y que no beneficia al 
pueblo. Con esta guía automáticamente esa empresa tiene que be-
neficiar al colectivo del territorio de la Comuna, sea como sea tiene 
que beneficiarlo y ahí vamos a tomar el control de la producción.

También quería acotar Presidente, un fortalecimiento para el 
tema los CLAP. Nosotros en Cojedes estamos implementando, 
bueno a nivel nacional se terminó el Plan Conuco, nosotros des-
de la Comuna Zamora hemos tenido algunos análisis puntuales, 
contamos con mil 200 familias y unos 3 mil 500 habitantes dentro 
del territorio de la Comuna. Nosotros allí estamos haciendo unos 
análisis, es importante que todas las Comunas produzcamos pri-
meramente para nuestro territorio. Nosotros ahí mediante la fami-
lia, 1.200 familias, necesitamos producir en cada ciclo unos 35 mil 
kilos de leguminosas, eso nos va a permitir atender a las familias en 
el largo plazo de que venga la otra cosecha, el otro ciclo. Nosotros 
estamos implementando allí los centros de acopio, para hacerle la 
distribución a nuestros CLAP, ya que somos productores de legu-
minosas, el tema de la yuca, sucesivamente todos esos rubros que 
producimos dentro del territorio de la Comuna. También quería 
hacer énfasis en las tierras que están improductivas, Presidente, 
mucha gente tiene una extensión de tierra que uno va y habla con 
ellos para que sean para nosotros producirlas, en ese tema los com-
pañeros manifiestan que no, lo que hacen es engordar la tierra para 
venderla; nosotros queremos que todas esas tierras, en un  barrido 
que va hacer la comuna, que sean transferidas directamente a la 
comuna para hacerlas productivas por los comuneros y comune-
ras, es importante, hermanos, hermanas, el tema de la distribución 
y allí podemos también fijar los precios que es el dolor, el lamento 

Constituyente y que tiene que ver con la revisión de todas y cada 
una de las leyes del poder popular, y además de revisar nuestra Ley 
del Poder Popular, la creación de los reglamentos respectivos en 
tantas leyes hagan falta y sea necesario. Es fundamental que vaya-
mos en concordancia con lo que venimos planificando, haciendo 
y con lo venimos ejecutando. Entonces nosotros en el marco de la 
Asamblea Nacional Constituyente y específicamente en el marco 
de la Comisión Permanente para el Fortalecimiento de la Demo-
cracia Participativa, las Comunas y los Consejos Comunales, les 
decimos a las comunas y a los comuneros que allí vamos a estar en 
vanguardia para que en conjunto con el parlamento comunal na-
cional, nosotros podamos avanzar en la discusión y revisión de to-
das y cada una de las leyes del Poder Popular, eso es fundamental.

También solicitamos y eso se lo pedimos en primera línea a nues-
tro ciudadano Ministro, convocar ministro Aristóbulo Istúriz en los 
próximos días a un gran Congreso Nacional de Comunas y Conse-
jos Comunales, es fundamental ir diseñando los elementos tácti-
cos que vamos a llevar en los próximos días para el fortalecimiento 
y para la concreción del estado comunal, no podemos hablar de 
socialismo si no tenemos el estado comunal, eso es una responsa-
bilidad compartida, es una responsabilidad que nos toca no sola-
mente al Poder Ejecutivo sino también al poder popular y en ese 
sentido, nosotros solicitamos ante esta plenaria la instalación de 
ese Congreso Nacional Comunal. Nosotros, si bien es cierto, hemos 
venido en los últimos años ciudadano Presidente, formándonos 
cada día, cada día hemos venido demostrando que mediante la or-
ganización popular, podemos seguir avanzando rumbo al socialis-
mo bolivariano que era el gran sueño de Chávez. Y en ese sentido, 
nosotros también proponemos para acrecentar la formación de las 
comuneras y los comuneros, que se decrete, que usted lo haga ciu-
dadano Presidente, decrete la conformación de la Universidad del 
Poder Popular, la Universidad de las Comunas es fundamental que 
vayamos en concordancia y nos vayamos desarrollando y forman-
do en función de lo que venimos haciendo, es necesario, entonces, 
que también seamos mujeres y hombres bien formados para asu-
mir las riendas que sean necesarias para gobernar junto a usted.

Señor Presidente, yo debo indicar también porque los números 
son importantes, en estos cuatro días que tuvimos de debate en cada 
uno de los 23 estados del país y en Distrito Capital, ahí estuvimos de-
batiendo en mil 550 comunas, en 6 mil 500 Consejos Comunales, con 
un universo de más de 18 mil voceras y voceros de Consejo Comuna-
les debatiendo cada una de esas 6 líneas que usted nos presentó, y que 
nosotros asumimos como responsabilidad del pueblo venezolano. En 
ese sentido ciudadano Presidente, para culminar y dar el derecho de 
palabra en la otra línea de acción a mis camaradas que me acompañan 
el día de hoy, sólo debo decirle y le dejo como reflexión, esas últimas 
palabras que le dijo nuestro comandante supremo: “Nicolás, te enco-
miendo a las Comunas, como te encomendaría mi vida”. ¡Comunas!

Ministro del Poder Popular para las Comunas y los 
Movimientos Sociales, Aristóbulo Istúriz Vamos a darle 
la palabra a Robín Torrealba de la unidad administrativa del 
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que tenemos nosotros todos los días cuando el comunero, el pue-
blo nos dice, mira, fulano está vendiendo con precios altos, las co-
munas somos un gobierno comunal y nosotros, desde el gobierno 
comunal, Pedro va a vender frijol en el territorio comunal, tiene 
que pasar por el gobierno comunal primero para que nosotros se-
pamos a cómo le va a vender al pueblo. 

Y revisar otra cosa, el tema de AgroPatria, es importante tam-
bién señalar allí que trabajemos en conjunto. Hay productores que 
producen y, bueno, eso hay que decirlo aquí porque estamos en un 
diálogo, nuestros productores compran insumos revendidos que 
vienen de esa agro-tienda, entonces a veces nosotros para controlar 
a ese productor se nos hace difícil; nosotros tenemos un plan, hay 
201 pequeños y medianos productores conuqueros dentro del te-
rritorio de la comuna, que abarca la Comuna Zamora Vive-Tierras 
de Ricaurte, ya introducimos el listado de productores a AgroPatria, 
cada superficie lleva lo que produce en el año y cuánta cantidad de 
insumos requiere el compañero en el año, no es posible que a veces 
se presenta la cosa que yo como productor voy a AgroPatria, com-
pro diez litros de glifosan y voy a utilizar uno solo, entonces allí, ese 
compañero, está privatizando a nueve productores más, eso lo es-
tamos ordenando ya en el marco de la organización de la base de la 
comuna y en el marco de crear conciencia en la transformación del 
nuevo modelo productivo económico comunal, así estamos traba-
jando, Presidente.

Quiero también informarle que desde el año 2015 venimos tra-
bajando con el plan siembra comunal, yo soy responsable de los 
insumos que se le entregan a los productores, tenemos una meto-
dología de trabajo por fase de la producción, a medida que la pro-
ducción vaya, vamos entregando insumos, tenemos un centro de 
acopio; el tema del siniestro, a la hora de un siniestro no se va a 
perder todo, creando conciencia en el productor, te entrego la urea, 
utiliza todos los insumos para fortalecer lo que es el nuevo produc-
tivo comunales. Enmarcados en lo que usted ha venido explicando, 
que somos nosotros los que vamos a salvar al pueblo en conjunto 
con usted, sabemos que usted está dando el todo por el todo, eso lo 
hemos venido explicando, el debate permanente, el día a día. To-
davía hay personas que dicen que no hay una guerra económica, sí 
la hay compañeros, de eso debemos estar claros, nosotros, los que 
estamos al frente de las organizaciones somos los caballitos y debe-
mos estar claros hacia dónde vamos, tenemos que educar a nuestro 
pueblo hacia dónde vamos; solamente produciendo vamos a de-
fender nuestra Patria, defender nuestra identidad comunal, com-
pañeros, identidad comunal, comuna que no produzca se queda 
atrás, en las comunas tenemos que ser por naturaleza productivos.

Presidente, desde Cojedes agradecidos por este diálogo que creo 
que es importante que, como decía la compañera, reunirnos men-
sual o lo que acople su agenda, porque de eso también nos tene-
mos que acoplar, pero más allá del tema del seguimiento y control, 
nosotros ahorita estamos trabajando en el Banco de las Comunas, 
financiamientos que nos van a dar a los bancos de las comunas en 
la nueva transición económica comunal, nosotros estamos allí ele-
vando algunos proyectos en el tema de las panaderías, herrerías, 
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bloqueras para profundizar lo que son los territorios comunales. 
Desde aquí enormemente agradecidos, un saludo a todos los pro-
ductores y productoras del país que son los héroes, son los batallo-
nes de la Patria sembrando todos los días, gracias Presidente.

Ministro del Poder Popular para las Comunas y Movimientos 
Sociales, Aristóbulo Istúriz Gracias Robin, vamos a darle la palabra 
al compatriota Alfredo Enrique González Barreto, Alfredo Enrique es de 
la comuna del 23 de Enero, de la Comuna Socialista Simón Bolívar, de la 
Parroquia 23 de Enero.

Vocero de la Comuna Socialista Simón Bolívar, Alfredo 
Enrique González Barreto Buenas tardes Presidente, fíjese, ya 
los compañeros que me han antecedido han abierto ese abanico de 
posibilidades de que nosotros, a través de la defensa de la Patria, que 
las comunas sean el pilar fundamental precisamente en el contexto 
internacional y el contexto nacional para la defensa de la Patria, que 
sean las comuneras y los comuneros un ejército. Cuente con este 
ejército Presidente, presto las 24 horas para defender la Patria.

En segundo lugar, hay unas propuestas, el tiempo es corto, pero 
hay una propuesta, uno, que hay que desarrollar el sistema defen-
sivo territorial en las comunas a través de los cuerpos de comba-
tientes, combatientas y combatientes; número 3, que se formen a 
los cuerpos de combatientes en su ámbito territorial, que no sal-
gan de su ámbito territorial para que puedan cohesionar, para que 
el apresto operacional sea eficiente y con eficacia. Y tercera línea, 
Presidente, que es la línea, digamos una línea, usted ha llamado 
al diálogo, a la paz y en el marco de la 5ta línea, que es la defensa 
integral, nosotros desde la Milicia Bolivariana y desde aquí quie-
ro saludar a mis hermanos, mis hermanas de las Milicias también, 

que son comuneros y comuneras y, bueno, yo me he encaminado 
aquí como oficial de Milicia para aportar un granito y formar todo 
un ejército, cuente con este ejército, Presidente, este es el ejército 
que va a dar la pelea, así como lo hicimos el 20 de mayo, a las 5 de 
la mañana nos uniformamos y nos levantamos con las unidades de 
batalla chavista, con las UBCh, con los CLP a dar la batalla, gracias 
Presidente. ¡Chávez vive!

Ministro del Poder Popular para las Comunas y Movimientos 
Sociales, Aristóbulo Istúriz Tiene la palabra el Presidente, vamos a 
recibir al Presidente, viva la Patria.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Gracias camaradas, comuneros y comuneras, 
feliz de estar con ustedes y de recibir tanto amor, de recibir tanto 
apoyo de ustedes, pero sobre todo de recibir las propuestas con-
cretas que vienen de la lucha concreta, de la práctica concreta que 
viene de la experiencia vivida y de la experiencia vivida de base la 
propuesta, que es una idea comprometida ¿Qué es una propues-
ta para un comunero? Una idea comprometida, comprometida 
con la práctica, con la realidad, con los resultados, si algo debe-
mos aprender nosotros, quienes tenemos funciones de gobierno, 
si algo deben aprender los ministros y ministras, compañeros, los 
viceministros, viceministras, los altos cargos de empresas públicas 
es aprender a ser como los comuneros y las comuneras, humildes, 
trabajadores, transformadores, prácticos, militantes de la verdad, 
militantes de la revolución. Necesitamos, compañeros, se los dije 
hace dos días a los trabajadores petroleros, una gran revolución 
ética, moral, espiritual y nosotros necesitamos convertir la ética 
comunera, la militancia, la práctica comunera, como creación de 



7

nuestro comandante Chávez, en una escuela revolucionaria para 
el buen gobierno; alguien de ustedes dijo, no sólo hace falta ser un 
buen gobierno, hace falta ser un gobierno que haga la revolución, 
quiere decir que un buen gobierno es el gobierno que atiende al 
pueblo y hace la revolución hacia el futuro, y la mayor revolución 
que nosotros tenemos que hacer, compañeros, compañeras, en este 
período que nos lleva hasta el 2025, es la revolución de las comu-
nas, es la construcción del Estado comunal, la sociedad comunera, 
la Patria comunal. En cada barrio, en cada comunidad, en cada, en 
cada urbanismo, en cada calle, en cada esquina, en cada escalera, 
en cada cancha, sin lugar a dudas no estamos partiendo de cero, 
hay un saldo positivo desde que nuestro comandante Chávez inició 
la revolución comunal, desde que el comandante Chávez llamó al 
pueblo a organizarse en consejos comunales y luego en comunas, 
son procesos históricos que van generando conciencia en millo-
nes, que van generando organización y que van dejando un saldo, 
hoy por hoy, yo les puedo decir porque lo conozco bien, conozco 
muy bien lo que voy a decir, hoy por hoy no hay en Venezuela un 
venezolano o una venezolana que no reconozca la importancia de 
organizarse en consejo comunal para mejorar su comunidad, para 
avanzar en el embellecimiento de su comunidad, para lograr que 
lleguen los CLAP. 

Para lograr transformar la comunidad, para defenderla y garan-
tizar la seguridad, hemos ganado desde el punto de vista cultu-
ral, político, ideológico un terreno que no teníamos hace 10 años, 
cuando surgieron los consejos comunales, la derecha apátrida hizo 
una campaña, que los consejos comunales se iban a meter en la 
vida de la gente, que los consejos comunales era comunismo en el 
concepto manipulado, que le iban a expropiar la casa, que le iban 
a expropiar el terreno, cuántas cosas no dijeron que hasta se nos 
olvidaron ya, poco a poco con perseverancia los consejos comuna-
les nacieron de los humildes, de la ama de casa, del trabajador, del 
albañil, del hombre de la calle, del hombre y la mujer de la tercera 
edad, de la juventud y poco a poco, los Consejos Comunales fue-
ron asumiendo las tareas que la Revolución le ha dado. La última 
gran tarea que yo la di en el año 2016, 17 a los Consejos Comunales 
era que asumieran los CLAP como respuesta a la guerra económica 
de desabastecimiento, que la oligarquía nos metió durante todos 
estos últimos años, y hoy puedo decir Noris, del Guarataro; Robín 
Torrealba, del llano venezolano; Alfredo González, comunero y mi-
liciano, hoy podemos decir gracias a los Consejos Comunales, gra-
cias a la Comuna y gracias a la unión popular comunera, los CLAP 
son todo un éxito y atienden a la familia venezolana y le garantizan 
la tranquilidad de abastecimiento al pueblo humilde. Gracias a us-
tedes. Ahora hay muchas tareas. Yo lo primero que quiero garan-
tizar compañeros y compañeras, comuneras y comuneros que de 
verdad lo hagamos, yo me comprometo total y absolutamente, a 
por lo menos una vez al mes hacer una larga sesión de trabajo para 
revisar el Plan Nacional de las Comunas. y para revisar todas las ini-
ciativas y todas las decisiones y acciones que vayamos tomando en 
función del desarrollo integral del país, del Plan de la Patria 2025, 
yo me comprometo total y absolutamente.

Ahora lo que pido, lo pido por el amor de Dios hagámoslo, ha-
gámoslo bien, unitariamente porque yo la otra vez cree el Consejo 
Presidencial pero eso se quedó en el pasado y después me enteré 
que todos los Consejos Presidenciales que creé estaban divididos 
todos, yo creé como 8 Consejos Presidenciales. Yo quiero retomar 
el Consejo Presidencial pero de manera unitaria, amplia, humilde. 
Hoy estamos a 7 de junio. En primer lugar, para tener un plan hace 
falta una agenda, estoy de acuerdo lo que dijo Noris, Robín, Alfredo, 
un gobierno directo de acuerdo, aprobado; un gobierno comunero, 
de acuerdo, aprobado; reactivar el Consejo Presidencial con nuevos 
cuadros, aprobado. Pero necesitamos dos cosas. Uno, una agenda 
permanente, yo asumo plenamente, Aristóbulo, la agenda que me 
has mandado en el informe de rendición de cuentas, la asumo, una 
agenda permanente, de avance, de toma de decisiones, de revisión, 
de mejorías, de rectificación, con impactos nacionales, estadales, 
sectoriales. Aquí está una agenda. Lo primero que digo es, elaboren 
una agenda, me la mandan, la aprobamos y es la agenda de trabajo 
para lo que resta del año 2018, rumbo al 2025 en el Plan de la Pa-
tria, que el pueblo ha aprobado el 20 de mayo pasado. Aquí está la 
agenda, los bancos comunales prioridad, A1-1 bancos comunales 
prioridad para el financiamiento, para el ahorro. Yo quiero meter el 
Petro a través de los bancos comunales, para que el Petro le llegue 
al pueblo en su comunidad, en su hogar y empecemos a utilizar el 
Petro para la vida diaria del pueblo, a través de ¿qué? Del banco 
comunal, a través del banco comunal. Estoy preparando el plan de 
ofensiva económica social a detalle que voy a lanzar con fuerza en 
las próximas semanas para impulsar los grandes cambios que en la 
economía el pueblo quiere, que el país necesita. Esta es una de las 
ideas, se me chipoteó, pero es que estamos entre los comuneros, 
cómo me guardaba ese secreto. Yo quiero meter el Petro a través de 
los bancos comunales para dinamizar una nueva vida económica 
con nuestra criptomoneda. Fabuloso. Igual en la agenda el Plan de 
Siembra Comunal, estoy aprobando 2 billones 480 mil millones de 
bolívares, para pasar de 53 mil hectáreas a 200 mil hectáreas del 
Plan Siembra Comunal de las Comunas a nivel nacional.

El Plan Textil Comunal, estoy aprobando 40 millones de dólares 
para la importación inmediata de la materia prima, para garantizar 
1 millón de kits escolares para los estudiantes en el inicio del año 
escolar 2018-2019, un millón o más, o más. Un millón o más de kits 
escolares hecho por los comuneros, los que hicieron para este año, 
una belleza, llegaron a más de un millón de hogares, uno los ve en la 
calle, todo el mundo tiene su morral tricolor del kit comunero ¿o no? 
A los niños les llegó su kit completo. Tenemos que acelerar el Plan 
Textil Comunal —Aristóbulo—. Igualmente el Plan de Artículos de 
Aseo e Higiene Personal para ampliar los CLAP a nivel comunal.

“Yo quiero meter el Petro a través de los bancos 
comunales Para dinamizar una nueva vida económica 

con nuestra criPtomoneda”.
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Ministro del Poder Popular para las Comunas y los 
Movimientos Sociales, Aristóbulo Istúriz Le decía Presi-
dente que en artículos de limpieza, este año nosotros tenemos 1 
millón 300 mil kits, 1 millón de artículos de limpieza y estamos 
probando con los 300 mil de artículos de tocador, champú, en-
juague que son de higiene personal, 300 mil.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Estoy aprobando 3 millones de dólares para 
completar la importación de la materia prima para cumplir con 
1 millón 300 mil artículos de aseo e higiene personal, avanzan-
do en el campo productivo. Igualmente compañeros, esto que les 
voy a decir no porque esté en cuarto lugar, no, yo lo pondría hasta 
de primero, nuestra batalla contra la guerra criminal de precios 
y la inflación inducida es una batalla diaria, dura, compleja. Por 
un lado protegiendo el empleo, el ingreso, el Carnet de la Patria, 
protegiendo con los bonos, a la Gran Misión Hogares de la Patria, 
a las personas con alguna discapacidad, a las mujeres del parto 
humanizado, protegiendo a la Gran Misión Hogares de la Patria, 
vamos rumbo a 6 millones de hogares. Por otro lado tenemos que 
regularizar y estabilizar el remarcaje criminal de los precios y eso 
sólo lo puede hacer el pueblo comunero, más nadie. Por eso te-
nemos que avanzar en la designación, acreditación oficial de los 
fiscales de los CLAP a lo largo y ancho del país, fiscales CLAP, nos 
hemos quedado un poco lentos en eso. Yo quiero una propuesta 
concreta ya, Aristóbulo quiero una propuesta concreta. Ya es Ley, 
lo aprobó la Constituyente. Yo le pido a la Constituyente, compa-
ñero Chávez, a todos los constituyentes y le pido a los equipos de 
dirección comunales, comuneros, una propuesta a más tardar en 
48 horas, para el nombramiento, la acreditación oficial de todos 
los fiscales comuneros de los CLAP para ir a las calles a regularizar 
y a imponer gobierno comunero, que se respeten los precios, que 
se respete al pueblo. Esa es la solución, todo lo demás es verdad, 
hay que producir más, mejorar los sistema de distribución, pero el 
pueblo si tiene toda la información de la producción, la distribu-
ción y el precio justo, el pueblo no deja que roben en una esquina, 
en un abasto, en una tienda, en un supermercado, el pueblo va con 
su poder constituyente y se impone. Hasta que al final Venezue-
la vaya recobrando la estabilidad necesaria, y vayamos venciendo 
la guerra criminal dolosa que se ha hecho contra nuestro pue-
blo durante estos años, pero sobre todo en este año 2018, donde 
la oligarquía se volvió loca. Se volvieron locos porque venían las 
elecciones presidenciales, y después de la tremenda victoria que 
tuvimos el 20 de mayo quedaron más turulatos, más locos todavía, 
la oligarquía venezolana. 

Así que ahí tenemos una agenda, las casas de alimentación. 
Lograr las metas de las casas de alimentación Barrio Adentro. Un 
aplauso a las casas de alimentación, a los comedores-escuela, a los 
centros de recuperación nutricional. Estoy aprobando 1 billón 406 
mil millones de bolívares para fortalecer y expandir el Plan de las 
Casas de Alimentación y los Comedores Escolares. En esa agenda 
debemos agregar el Plan de la Gran Misión Vivienda Venezuela y 

la Gran Misión Barrio Nuevo-Barrio Tricolor, las dos hermanas, 
hermanas siamesas. Son las comunas y los comuneros los que tie-
nen que tomar la iniciativa y fijar la pauta de la Gran Misión Vi-
vienda Venezuela y volver a retomar los niveles de construcción 
y autoconstrucción que tuvimos hace unos años. Y además, darle 
el impulso que necesita, y que le voy a dar en el plan, a la Gran 
Misión Barrio Nuevo-Barrio Tricolor para consolidar el hogar po-
pular, consolidar las comunidades populares, ampliar, mejorar.  Es 
tan importante la Gran Misión Vivienda Venezuela como la Gran 
Misión Barrio Nuevo-Barrio Tricolor, porque Barrio Nuevo-Barrio 
Tricolor te llega a arreglar la casa, ampliar una habitación, dos ha-
bitaciones, una platabanda, un baño, dos baños, arreglar el techo, 
tan importante; las ventanas, las puertas, el friso, y la comunidad, 
al vecino, a la vecina. Y llegamos y arreglamos y reestructuramos  y 
recomponemos 100, 200 viviendas en una comunidad que se con-
solida. Allí donde tú has vivido, donde tú naciste, en tu barrio, lo 
es ponerse bello y consolidarse. Barrio Nuevo-Barrio Tricolor tiene 
tanta importancia como la Gran Misión Vivienda Venezuela, está 
al mismo nivel. Y es en esencia, compañeros, compañeras; compa-
ñera Blanca, es en esencia la gran misión comunera, Barrio Nue-
vo-Barrio Tricolor es en esencia comunas, comuna o nada, barrio 
o nada, barrio nuevo o nada. Así que pónganlo en la agenda de los 
pasos que hay que dar. Y yo soy capaz de entregarles completa toda 
la Gran Misión Barrio Nuevo-Barrio Tricolor a las comunas a nivel 
nacional, para que sean ustedes quienes la dirijan. Estoy dispuesto 
ya. Dispónganse los pasos administrativos para pasarle a comuna 
Barrio Nuevo-Barrio Tricolor de inmediato. ¡Aprobado! Eso sí, va-
mos a armar un súper equipo y vamos a aprender, como saben us-
tedes, a hacer más con menos.  Cómo han construido sus casas los 
barrios de este país, aprendiendo a rendir la arena, el cemento, la 
cabilla, los bloques; a parir los materiales, ¿verdad?, y luego la pin-
turita, el friso, la pintura. Todos sabemos qué significa construir su 
propia casa, ampliarla, mejorarla, atenderla. Pariendo, pariendo, 
pariendo los materiales. Ahora con Barrio Nuevo-Barrio Tricolor 
tenemos una experiencia ya de varios años, yo la convertí en gran 
misión hace cinco años, ahora va a cumplir, Aristóbulo... Márquez, 
averígüenme cuándo cumple aniversario de haberla convertido en 
gran misión, de haberla elevado a gran misión. Eso fue en junio o 
julio del año 2013, aproximadamente.

Igualmente el tema del transporte, que hablan ustedes. Yo les he 
pedido a todos los alcaldes —nosotros tenemos 308 alcaldes y alcal-
desas—, que hagan una reconfiguración de todas las líneas y permisos 
que tienen pa’ las líneas, porque aquí han comprado a muchas mafias 
sindicales y nos hicieron un paro de transporte el 20 de mayo y los días 
anteriores, y se han dedicado a sabotear el transporte al pueblo. ¡Y yo 

“estoY aProbando 1 billón 406 mil millones 
de bolívares Para fortalecer Y exPandir

el Plan de las casas de alimentación

Y los comedores escolares”.
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no me voy a calar eso, no me la voy a calar! Llamo a mis hermanos 
transportistas al combate contra las mafias, a los que se venden, por 
un billetico de 50 dólares se le venden a una mafia. ¿¡Quieren pelea!? 
¡Vamos a darle la pelea, pues, por el transporte popular! Pido apoyo a 
los alcaldes y a las alcaldesas y pido apoyo a las comunas, a los con-
sejos comunales. ¡Vamos al combate! Está bien, acepto el reto, vamos 
hacia una revolución del transporte. Y espero tomar medidas en los 
próximos días que sean ejecutadas de manera eficiente en todos los 
municipios del país. Porque es a los municipios a los que les corres-
ponde el transporte. 

De verdad, de verdad, una sociedad democrática se construye 
con el protagonismo del pueblo. Nuestro comandante Chávez lo 
planteó desde el principio de la Revolución Bolivariana, lo planteó 
desde El libro azul, 1990, el comandante Chávez planteó la demo-
cracia bolivariana protagónica. Cuando todavía muchas de estas 
ideas no eran ventiladas públicamente, conocidas. Aquí se hablaba 

de una democracia representativa burguesa, que era votar cada cin-
co años, elegir congreso, elegir Presidente, y luego el pueblo se olvi-
daba, lo tiraban para un lado. Y el comandante Chávez planteó, con 
su fe infinita en el pueblo, una democracia participativa y protagó-
nica. Y en ese camino vamos nosotros, una nueva democracia. Una 
democracia socialista donde el Poder Popular se ejerza de manera 
permanente, donde la soberanía popular resida y viva permanente-
mente en el pueblo. Esa es nuestra doctrina, esa es nuestra ideología, 
esa es nuestra convicción, eso son nuestros principios: la democra-
cia protagónica, popular, directa, socialista. Basada en valores, en la 
educación y la cultura del pueblo, en una nueva cultura política del 
pueblo, en un pueblo con conciencia que sepa hacer el autogobier-
no, el autogobierno popular. Y desde Venezuela decimos, frente a la 
derecha neoliberal, antipopular, que se ha impuesto en algunos lu-
gares de América Latina, decimos a los pueblos de América Latina: 
si se puede, un modelo distinto sí es posible, una democracia distin-
ta sí se puede, sí es posible. Y es el llamado que yo le hago a todo el 
pueblo de Venezuela, a creer en la democracia, a construir la demo-
cracia diariamente, a ejercer su poder soberano más allá del voto, 
a ejercerlo participando en su comunidad, en el consejo comunal, 
en el CLAP. A expandir las comunas y avanzar hacia las ciudades 
comunales, tenemos que engarzar el plan nacional de una sociedad 
democrática, verdadera y profundamente democrática.

La democracia no es solamente es pegar cuatro gritos y la liber-
tad de expresión. No, forma parte claro que sí, la libertad de pensa-
miento, la libertad de expresión, la libertad de palabra, la libertad de 
organización, la libertad de movilización, que garantizamos plena 
y ampliamente en Venezuela como en ningún otro país de América 
Latina y el Caribe, las más amplias libertades. Pero la democracia, 
nuestra democracia bolivariana va mucho más allá, es ejercitar la 
participación con las manos, con la palabra, con el pensamiento, 
es autogobierno local, autogobierno comunal, y en las unión de las 
fuerza de los autogobiernos comunales el gobierno comunero na-
cional, el gobierno de las comunidades a nivel nacional. Sólo posi-
ble en una revolución socialista, compañeros, compañeras. Es una 
idea central, y es mucho lo que hay que hacer todavía. Yo decía que 
habíamos avanzado, sin lugar a dudas, cuando uno los ve a uste-
des, el joven sencillo del barrio, la mujer trabajadora de la comuni-
dad, el hombre que lucha y trabaja, cuando uno los ve a ustedes ve 
que el futuro ya llegó a Venezuela, y el futuro tiene un solo nombre: 
las comunas. Por eso nuestra comandante Chávez dijo: ¡Comuna o 
nada! La nada es la nada. Es la desesperanza, es la nulidad.

Las comunas son el futuro, son la esperanza, son la democra-
cia, son la libertad verdadera. La democracia y la libertad verdade-
ra. ¿Quién puede engañar a un comunero? Nadie, ustedes saben 
los problemas que hay, saben las soluciones y todos los días está 
pariendo y creando cosas nuevas y haciendo más con menos. Por 
eso yo digo que los comuneros son la escuela en donde nosotros 
debemos aprender las lecciones de honestidad, de eficiencia, de 
eficacia, de humildad, de buen gobierno, ustedes son la escuela del 
buen gobierno porque no sólo autogobiernan bien sino que hacen 
la Revolución todos los días, eso es un mensaje central porque yo 

“nos hicieron un Paro de transPorte el 20 de maYo 
Y los días anteriores, Y se han dedicado a sabotear 
el transPorte al Pueblo. ¡Y Yo no me voY a calar 

eso, no me la voY a calar!”.



quiero agregar —sin lugar a dudas— si nos estamos comprome-
tiendo a hacer aunque sea, aunque sea como decía un amigo mío, 
“manque sea”, una reunión mensual, una pero bien sustanciosa, 
pudiera ser más de una; ¿por qué? Porque yo les pido a ustedes un 
plan de crecimiento objetivo, verdadero y de expansión del núme-
ro de Consejos Comunales existentes y del número de Comunas 
necesarias a lo largo y ancho del país, plan de crecimiento y expan-
sión de las Comunas, verdadero.

No vamos a decir, hay 50 Consejos Comunales, y ¿dónde están? 
Yo prefiero que hayan 10 mil pero que los 10 mil funcionen, y no nos 

caemos a coba con papel escrito y una firma no, no nos caigamos a 
coba camaradas, vamos a sincerar la vaina, plan de sinceración de la 
vaina, somos 10 mil, somos 10 mil; ¿cuántas comunas somos?, ¿2 mil? 
Bueno, Chávez nos dejó una meta, 2019 3 mil comunas. Y yo digo, las 
metas de Chávez son sagradas, y 2019 cuando amanezca, llueva, true-
ne o relampaguee, habrá 3 mil comunas comandante Chávez, comu-
nas de verdad, trabajando, funcionando, resolviendo, educando con 
el pueblo; 3 mil Comunas habrá o más.

Plan de expansión. Mire yo soy el más feliz de la vida si ustedes 
me dicen toda la semana, Presidente, vamos a Zulia porque vamos a 
juramentar 200 comunas que ya establecimos. Mire Presidente, va-
mos a Valencia que hay 200 comunas más, mire Presidente vamos a 
Barcelona que hay 300 comunas más. Yo sería feliz, me iría por todo 
el país a juramentar, a establecer y a apoyar con recursos las Comu-
nas y los Consejos Comunales, a darles un abrazo yo personalmente, 

“las comunas son el futuro, son la esPeranza,
son la democracia, son la libertad verdadera”.
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hacer la revolución comunera. ¿Ustedes creen que se pueda? Yo me 
comprometo con ustedes. Por eso aunque sea una reunión mensual, 
pero todas las reuniones de trabajo que ustedes me propongan yo 
voy, a Cojedes, a Portuguesa, a Barinas, a Apure, a Miranda, a Cara-
cas, a Vargas, a Monagas, a Delta Amacuro, a Bolívar, a Amazonas, a 
Falcón, Yaracuy, a Lara, a todo el país, a Aragua.

Otro tema importante, tomen nota por favor y me hacen un in-
forme, fíjense ustedes es muy importante, yo el 13 de abril día de la 
Milicia Nacional Bolivariana, día de la resurrección popular donde 
conmemoramos el aniversario del contragolpe revolucionario, vic-
torioso del pueblo, contra el golpe de Estado imperialista de abril 
2002, todavía no existían las Milicias y los Milicianos, y el pueblo 
salió con lo mínimo de organización que el pueblo tenía en el 2002, 
más de 6 millones de venezolanos salieron a las calles a derrotar 
el golpe de Estado oligárquico, militar de derecha proimperialista, 
el gobierno imperialista de entonces creyó que había derrocado a 
Chávez y, en 47 horas, el pueblo en insurrección popular, junto a 
los militares patriotas, rescataron a Chávez, rescataron la democra-
cia y rescataron la Constitución de 1999 en tiempo récord, un ver-
dadero milagro. Imagínense si alguien intentara asaltar el poder en 
Venezuela, sería el principio del fin para toda la derecha golpista, 
así lo diría, si la derecha golpista se atreve a intentar asaltar el poder 
en Venezuela, la Revolución Bolivariana activaría un plan especial 
para radicalizar la Revolución en todos los sentidos, y sería el prin-
cipio del fin para toda la derecha golpista, lo digo a tiempo y lo que 
digo lo cumplo, lo digo a tiempo señores imperialistas. No toleraría-
mos más conspiraciones. Para buen entendedor… pocas palabras. 
Yo quiero paz, quiero reconciliación, quiero diálogo claro que sí, y 
estoy dando todos los pasos para la paz, la reconciliación, el diálo-
go. Han salido en libertad, gracias a la Comisión de la Verdad de la 
Constituyente a petición mía, 79 personas que estaban procesadas 
por delitos de violencia política contra la democracia y el país, 79 
activistas políticos de la derecha que fueron capturados infraganti 
quemando, destruyendo, rompiendo en los planes de las guarim-
bas derrotadas del año pasado y de los años anteriores. Yo he dicho 
y lo ratifico, todo eso fue contra el pueblo pero al final fue contra mí, 
porque venían por mí, todo su odio contra la Revolución, contra el 
chavismo, contra Bolívar, todo su odio contra este hermoso experi-
mento de la Revolución del siglo XXI, del socialismo del siglo XXI, 
todo el odio, de las castas, de la oligarquía y del imperio al final se 
ha concentrado y lo concentra contra un ser humano, este hombre 
de a pie que está aquí, Nicolás Maduro Moros, este obrero que está 
aquí, Nicolás Maduro Moros que por decisión de un pueblo sobe-
rano es Presidente, y ha sido reelecto Presidente hasta el 2025 por la 
conciencia y el voto popular, no tengo la culpa de que el pueblo me 
haya postulado y me haya reelecto. Por eso les digo. Ellos han con-
centrado todo su odio y frente al odio de ellos, yo invoco el amor 
del pueblo, el amor a la Patria, frente a los planes violentos invoco 
la paz, y yo les digo a ello, a todos, si algo vale y vale la palabra de un 
revolucionario hijo de Chávez, Presidente de la República reelec-
to, yo a ustedes los perdono y los llamo a hacer votos por la paz, a 
abandonar el camino de la conspiración, del complot, del interven-
cionismo, del golpismo, ¿ustedes me entienden verdad? Yo ahorita 

tengo abierto mi corazón y veo el futuro, y viendo el futuro clamo 
por la paz, lucho por la paz, soy un guerrero de la paz, un guerrero 
de la paz que sabe perdonar e invitar a la paz, pero sabe combatir 
también por la paz cuando hace falta combatir. No soy un tontuelo 
inocente, un tontuelo inocente no, a Dios rogando… y con la Revo-
lución avanzando, y con la Revolución triunfando. Soy un hombre 
de oración sí, compañeros, soy un hombre de oración. Camarada 
Elías Jaua, somos hombre de fe, de oración, y cuando oramos a 
nuestro padre creador, cuando oramos y pedimos a nuestro Señor 
Jesucristo, cuando oramos a los espíritus superiores de esta tierra, 
nosotros y yo lo hago en serio, de corazón, y he visto la mano de 
Dios en momentos cruciales de mi vida y he visto la mano de Dios 
en momentos cruciales de la Patria en los últimos años, he visto la 
mano de Dios protegiendo a nuestro pueblo.

Pero como Alí Primera decía, no basta rezar, hacen falta muchas 
cosas para conseguir la paz. Cantemos con Alí [canta] No, no, no 
basta rezar, hacen falta muchas cosas para conseguir la paz. No, no, 
no basta rezar, hacen falta muchas cosas para conseguir la paz. No 
basta rezar aunque hay que rezar, hace falta luchar, imponer la jus-
ticia, imponer la verdad, movilizar al pueblo y tener al pueblo cons-
ciente en la lucha. Hay un solo camino, la lucha del pueblo en las 
calles, como lo hemos hecho nosotros con cuatro elecciones segui-
das, como lo hemos hecho con el pueblo de manera permanente. 
Por eso digo, si de algo vale y pido a Dios que me llene de sus ben-
diciones, yo perdono a mis enemigos y pido justicia, y tiendo mi 
mano y llamo a una gran pacificación, a un gran diálogo nacional, 
aquí mismo en el Despacho 1 de Miraflores he recibido a partidos 
políticos de la oposición, ustedes lo han visto ¿verdad? He recibido 
a líderes, al ex candidato Javier Bertucci, a los partidos políticos de 
la oposición, a los gobernadores y gobernadoras de la oposición.

En los próximos días van a continuar las medidas de beneficio 
y libertad para el resto de los políticos incursos en delitos de vio-
lencia, que han estado procesados por la justicia venezolana, de 
manera justa, por los delitos cometidos en los años anteriores, y 
yo pido paz y creo que en Venezuela va a seguir consolidándose 
el camino de la democracia, sólo si avanzamos en revolución, si la 
revolución se estanca habrá desestabilización, si la revolución re-
trocede habrá contrarrevolución, pero si la revolución y el pueblo 
avanzan habrá paz, habrá prosperidad, habrá tranquilidad, habrá 
reconciliación, habrá estabilidad. Así que la garantía de la estabi-
lidad, de la paz, la tranquilidad, la felicidad nacional, la prosperi-
dad es que la revolución avance, y uno de los elementos claves de 
avance son las comunas. Por favor camaradas, no fallemos, vamos 
expandir las comunas en todos los estados, en todos los munici-
pios, en todas las parroquias, vamos a expandir los planes de las 
comuna productivas, vamos a retomar con fuerza la agricultura 
urbana en cada comunidad, en cada barrio, en cada hogar, vamos 

“hace falta luchar, imPoner la justicia, imPoner 
la verdad, movilizar al Pueblo Y tener al Pueblo 

consciente en la lucha”.
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avanzar en las líneas de este plan con mucha fuerza, tenemos una 
base poderosa, hay columnas, si nos planteamos construir un edifi-
cio alto, ancho, amplio y sólido tenemos las columnas ya, allí están 
sólidas, tenemos la experiencia, tenemos los líderes y las lideresas, 
tenemos la escuela, la experiencia, el plan, tenemos el gobierno na-
cional, tenemos un Presidente comunero, qué más queremos, no 
podemos fallar, es tiempo de avanzar, de acelerar, de expandir las 
fuerzas comunales. Y lo que planteaba Alfredo tiene razón, yo el 
13 de abril di una orden, di una decisión y anuncio que ya firmé 
los recursos para nosotros expandir la Milicia Nacional Bolivaria-
na, los cuerpos de combatientes en los barrios, en las comunidades 
y las fábricas del país y llegar a 1 millón de milicianos y milicianas 
a nivel nacional, 1 millón. 1 millón de milicianos y milicianas ar-
mados con armas, estamos hablando de la seguridad, verdad, ¿les 
parece? ¿Seguimos hablando de este tema o lo abandono? No, digo 
yo porque en las asambleas como a veces agarro un remolino con 
un tema, si hay algún tema, bueno, algún vocero que diga ese tema, 
pero levanta la mano, porque estamos hablando de un tema muy 
importante, cuando yo digo que habrá paz, estabilidad y tranquili-
dad en el país sólo si la revolución avanza, es cuando digo que hay 
que avanzar por el camino de las milicias en un solo plan, en una 
sola estrategia de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana con su 
concepto estratégico de defensa integral de la nación. Ya el general 
en jefe Vladimir Padrino, el almirante en jefe, Comandante Estraté-
gico Operacional, Remigio Ceballos y el comandante de la Milicia 
Nacional Bolivariana, Comandante General Leal Tellería, ya están 
montados en el plan, pero además, de manera ferviente y apasio-
nada, porque me consta que Padrino, Ceballos, Leal Tellería y todo 
el liderazgo militar del país ama a las Milicias, cree en las Milicias 
y yo puse un año de plazo, quiere decir que el 13 de abril del 2019 
ya debemos tener 1 millón de milicianos vinculados a las comunas 
del país, defendiendo territorialmente la Patria.

¿Qué querían plantear ustedes en las escuelas, quién va a decir 
algo de eso? Ustedes estaban gritando un tema de las escuelas, es lo 
que yo quiero escuchar. ¿Cómo te llamas tú?

Vocero Mi nombre es Johnny Figueredo, pertenezco a la Comuna 
Socialista Corredor Cultural Maracay Cómo te Quiero.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela,  
Nicolás Maduro ¿De dónde eres tú?

Vocero de la Comuna Socialista Corredor Cultural 
Maracay Cómo te Quiero, Johnny Figueredo Maracay, estado 
Aragua.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Maracay, bienvenido pues.

Vocero de la Comuna Socialista Corredor Cultural 
Maracay Cómo te Quiero, Johnny Figueredo Gracias, los 
compañeros y compañeras plantean es la seguridad de la infraes-
tructura, referente a que ha habido muchos robos en las escuelas.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela,  
Nicolás Maduro ¿Ese es el tema que ustedes querían plantear?

Vocero de la Comuna Socialista Corredor Cultural 
Maracay Cómo te Quiero, Johnny Figueredo Exactamente.

Presidente Nicolás Maduro Afortunadamente tenemos a 
Elías Jaua aquí, continúa Johnny.

Vocero de la Comuna Socialista Corredor Cultural 
Maracay Cómo te Quiero, Johnny Figueredo Okey, entonces 
ese es el detalle que están pidiendo los compañeros, voy a poner 
el caso donde estudia mi hija, en la María Teresa del Toro, en La 
Barraca, que tenemos un conflicto de infraestructura, todavía es-
tamos esperando desde hace dos años que construyan el preesco-
lar, y en estos días se metieron en la escuela donde estudia mi hija 
y se robaron un montón de cosas. Entonces se han pasado cartas 
a las instituciones del Estado, y todavía no hemos recibido res-
puestas referentes a la seguridad, por ejemplo ese caso, pero me 
imagino que eso debe estar ocurriendo a nivel nacional, entonces.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Bueno, yo quisiera que el compañero Elías Jaua 
nos ayudara en el tema, yo sobre este tema pudiera adelantar, un 
micrófono por favor, lo primero a la Constituyente le voy a pedir 
algo inmediato, constituyente, pero ya, de inmediato, transmítale 
esta información a la presidenta Delcy Rodríguez, gracias; nosotros 
este tipo de delitos no lo podemos aceptar, porque son delitos contra 
los niños y las niñas, y el que se mete contra el niño y la niña y el futuro 
de Venezuela, tiene que ser castigado con todo el poder que pueda te-
ner el Estado. Yo quiero que se haga una reforma del Código Penal, y 
se incluyan inmediatamente las más altas penas a aquellos que roben 
o asalten establecimientos educacionales, pero con los más altos cas-
tigos, penas sin beneficio de ningún tipo, pero de manera inmediata, 
se lo pido al doctor Hermann Escarrá si me está escuchando, vía fast 
track en la Constituyente. Es lo primero que pido, Johnny ¿tienes algo 
que agregar?

Vocero de la Comuna Socialista Corredor Cultural 
Maracay Cómo te Quiero, Johnny Figueredo Sí, bueno, la in-
tención también es que los compañeros de la Milicia Bolivariana 
se incorporen a este medio de seguridad.

“la garantía de la estabilidad, de la Paz,
la tranquilidad, la felicidad nacional,

la ProsPeridad es que la revolución avance,
Y uno de los elementos claves de avance

son las comunas”.
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Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Ahhh, ahora entiendo por qué estoy de acuerdo 
también.

Vocero de la Comuna Socialista Corredor Cultural 
Maracay Cómo te Quiero, Johnny Figueredo Y otro elemento 
importante y disculpe, una invitación especial, nosotros en Mara-
cay, en el Municipio Girardot recientemente ya hemos constitui-
do ocho comunas, para nosotros sería un grato placer que usted 
pueda asistir a Maracay y pueda hacer la juramentación de estos 
compañeros y compañeras de las diferentes comunas que se han 
construido recientemente.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro ¡Aprobado!

Vocero de la Comuna Socialista Corredor Cultural 
Maracay Cómo te Quiero, Johnny Figueredo Muchas gracias.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro La próxima semana estamos allá, anótalo en la 
agenda, compañero ministro Márquez. Johnny, te felicito.

Vocero de la Comuna Socialista Corredor Cultural 
Maracay Cómo te Quiero, Johnny Figueredo Gracias.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Elías Jaua Milano.

Ministro del Poder Popular para la Educación, Elías 
Jaua Gracias compañero Presidente, buenas noches comuneros y 
comuneras de la Patria, saludos Aristóbulo, sí Presidente, recuér-
dese que el año pasado conversamos el almirante Ceballos, usted 
y mi persona sobre este tema y estábamos trabajando la idea, com-
pañeros, compañeras de retomar lo que antes existió en las escue-
las que era el conserje escolar, en cada escuela había un conserje 
escolar, que, incluso, vivía en la escuela, no, y lo que conversamos, 
pero en verdad no lo avanzamos por toda la dinámica de cosas era 
crear el miliciano escolar, un hombre o una mujer que con su fa-
milia pudiera estar en la escuela, tomar la escuela como punto y 
círculo para la defensa integral de la comunidad, la organización y 
trabajar conjuntamente con la comunidad en el cuido de la escue-
la, porque más allá de que pongamos un miliciano, que es posible, 
son 25 mil instituciones educativas, Presidente, pudiéramos tener 
dos por escuela, son 50 mil, eso es perfectamente posible pues, in-
gresarlos como parte del personal del Ministerio para el cuido de 
las escuelas con tareas específicas, también con la comunidad, 
pero eso no es suficiente si la comuna no gobierna el territorio y 
cuida la escuela y ahí está el tema central, si la comunidad no se 
apropia de la escuela, no la hace suya, no sólo para que no la ro-
ben, sino para el mantenimiento, para el cuido porque es allí donde 
efectivamente está el gobierno en el territorio, como lo concibió el 

comandante Chávez y como usted se ha empeñado en desarrollar-
lo. Yo creo que es totalmente factible Presidente que lo trabajemos 
aceleradamente con el Comando Estratégico Operacional, con la 
Comandancia de la Milicia, pero, sobre todo, involucrar en una de 
las tareas fundamentales del gobierno comunal el cuido del patri-
monio de la escuela.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Muy bien Elías, excelente orientación, yo pro-
pongo una reunión inmediata donde esté el general Vladimir Pa-
drino, Remigio Ceballos, Comandante Estratégico Operacional, 
donde esté el ministro Reverol, donde participe el ministro Aristó-
bulo y el ministro de Educación, Elías Jaua; con el equipo nacional 
de los comuneros y ventilemos esas respuestas.

Yo desde un principio estoy totalmente de acuerdo y es posible, 
fíjense ustedes en el campo político, pongo un ejemplo, la expe-
riencia de las Unidades de Batalla Bolívar-Chávez, UBCh, alrede-
dor de las escuelas que son centros electorales, es casi un mismo 
modelo pero para otro objetivo, que es el objetivo de la cohesión de 
la seguridad de la escuela y de la seguridad de la comunidad; yo a 
esta reunión agregaría al Comandante de la Guardia Nacional por 
el proyecto de la Guardia del Pueblo, que es un proyecto hermoso 
que hay que tomar y retomar con fuerza, Mimou Vargas, camarada, 
saludos, Secretario General del Movimiento por la Paz y la Vida.

Son muy importantes estas respuestas. Fíjense ustedes, que-
ridos camaradas, queridas camaradas, cómo los problemas van 
surgiendo y con el autogobierno surgen soluciones, a veces hay 
soluciones coyunturales, que algunos llaman paños calientes, a 
veces es necesario, porque si tú tienes una fiebre fuerte te pones 
un trapito y te la bajas un poquito, pero después tienes que ir a la 
infección. Bueno, hay que garantizar la seguridad, pero hay que ir 
a fondo con el Movimiento por la Paz y la Vida, a buscar quién fue 
el que robó esa escuela, buscarlo, agarrarlos y decirle: “Pero, mijo, 
qué tienes tú en el corazón para ir robar una escuela, para ir a robar 
a un niño”. Qué puede tener en el corazón alguien que se atreva 
a robar una escuela y dañar donde estudian los niños y las niñas, 
qué puede tener una persona como esa. Para mí es un criminal, tan 
criminal como un asesino, porque está asesinando el futuro de la 
gente. Así que fíjense cómo con el autogobierno surgen respuestas, 
propuestas, soluciones, decisiones, gobierno directo, democracia 
verdadera. ¿Ustedes creen que esto lo hace otro Presidente de la 
República? Por ejemplo en Chile, el pinochetista Sebastián Piñera, 
¿ustedes creen que se reúne a debatir con el pueblo las soluciones 
para el pueblo? No, porque él es hijo de Pinochet, Sebastián Piñera, 
es un multimillonario que tiene en las cuentas 3 mil millones de 
dólares, no le importa el pueblo, le importa su dinero. Está arru-
ga’ito de tanto dinero que tiene. ¡Arruga’ito, viejito! Pero arruga’ito, 
arruga’ito de tanto billete inmoral que tiene. Esto sólo lo puede ha-
cer un Presidente demócrata, y yo soy el Presidente más demócrata 
de todo el continente americano, no sólo porque gano elecciones, 
sino porque gobierno con el pueblo en gobierno directo, democra-
cia directa. Y eso debemos defenderlo.
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Muy buenas las propuestas de Elías, de Johnny. Si en la NBA está 
lo mejor, lo mejor del básquet mundial, sin lugar a dudas Venezuela 
tiene una cancillería de las grandes ligas que viene de ganar el cam-
peonato mundial en Washington, vienen victoriosos. Un aplauso al 
canciller Jorge Arreaza, a los vicecancilleres, al equipo de trabajo 
de la Cancillería revolucionaria bolivariana chavista y victoriosa de 
Venezuela. Hemos obtenido una victoria contra toda clase de pro-
nóstico, y el imperialismo como la Asamblea General de la OEA era 
en Washington se volvió loco, el imperialismo está loco, loco, loco. 
Y se desplegaron a amenazar a todos los gobiernos. ¡Oído, oído! Se 
lanzaron a amenazar a todos los presidentes y a todos los primeros 
ministros de los 33 países de América Latina y el Caribe, amena-
zarlos personalmente, amenazarlos con quitarles financiamiento, 
con reducirles el turismo, con quitarles cuotas comerciales, con 
expulsar a los migrantes que viven en Estados Unidos. ¡Amenazas! 
Nunca antes había ocurrido algo así. Nosotros ya hemos derrotado 
el imperialismo en otras ocasiones, hace dos años los derrotamos 
en República Dominicana, era el Gobierno de Barack Obama y el 
propio John Kerry, secretario de Estado, fue a recibir su derrota en 
República Dominicana, cuando intentaron aprobar un documento 
también para expulsarnos de la OEA. ¡Y no lo lograron! 2016.

En el 2017 fue en Cancún (México), ya había llegado el Gobierno 
de Donald Trump. Y mordieron el polvo de la derrota por primera 
vez de manos de la diplomacia bolivariana humilde, firme, que con 
la verdad sale a defender a Venezuela. Pero este año empezaron 
desde hace dos meses, visitaron a todos los gobiernos, amenazaron 
a todos los cancilleres, como era en Washington, era más dura la pe-
lea, porque es la capital del imperio. Yo no recuerdo una asamblea 
general que se haya hecho en Washington en mucho tiempo, no 
sé cuánto tiempo. Creo que una reunión en Washington no se ha-
bía visto. Y esto es importante decírselo a nuestro pueblo. Nosotros 
hemos pasado, soportado, resistido la más grande presión y la más 
grande agresión que jamás, gobierno alguno en los Estados Uni-
dos de Norteamérica en dos siglos, se haya hecho contra Venezue-
la, y hemos salido victoriosos, hemos derrotado al vicepresidente 
Mike Pence y a todo el equipo de agresión a Venezuela, hemos sa-
lido victoriosos, campeones en la OEA. Todavía falta mucha lucha, 
miren las cosas que suceden, esta gente anda descocada, nuestro 
pueblo debe saber la batalla que hemos dado, y debe saber que el 
imperialismo, con la aprobación de la supuesta expulsión de Ve-
nezuela, si lograban los 24 votos, lograron 19 votos, un voto menos 
que en Cancún, para una resolución inútil, inocua, fatua. Segura-
mente que si se hubiera votado la posibilidad de aplicar la Carta 
Democrática hubieran sacado 16 votos  o menos. Convencieron a 
algún gobierno bajo presiones para que apoyara un comunicado 
que no servía para nada, fatuo, inútil, inoficioso. ¡Una perdedera 

de tiempo! Producto de la obsesión imperialista. Ellos en el mundo 
echan un cuento de una Venezuela que no existe, aquí existe una 
Venezuela en paz, existe una Venezuela progresando, enfrentando 
nuestros problemas, pero ellos quieren presentar una Venezuela de 
un desastre total.

Yo he recibido aquí en Palacio a mucha gente que viene de Es-
tados Unidos, mucha gente; de Europa, de Asia, muchas reuniones 
que tengo yo. Hoy por ejemplo voy a recibir una gente que no pue-
do decir quién es, pero que vienen de otra parte del mundo, seguro 
me dan las tres de la mañana hablando con esa gente, porque yo 
hablo y le explico a detalle toda la verdad.

Y lo primero que me dicen al llegar: “Estamos impresionados, 
Presidente. Es increíble la Venezuela que nos venden en el exterior 
y la Venezuela que encontramos”. ¡Problemas! Claro que hay, todos 
los países tenemos problemas, pero tenemos un pueblo consciente 
enfrentándolo. Y aquí no hay un pueblo huérfano. No, aquí hay un 
pueblo que tiene la mano protectora de su Gobierno Revoluciona-
rio, que nunca lo deja solo. Y que estamos nosotros buscando to-
dos los días soluciones, soluciones. ¡Adelante, adelante!, pariendo 
soluciones todos los días. Respuestas todos los días. Hay que ver al 
pobre y hermano querido pueblo de Colombia, abandonado, sin 
gobierno, huérfano. Ustedes saben cuánto ha llegado la pobreza 
abierta en Colombia, a 54 por ciento en el Gobierno de Santos, 54; y 
la miseria 38 por ciento, ronda el 40 por ciento. Pero eso es pobreza, 
pobreza; eso se miseria, miseria. Un hogar en miseria no tiene de-
recho, ni tendrá, a vivienda, a empleo, a educación, a salud, a nada. 
Y tienen que pagar precios exorbitantes, si viven en una casa, por el 
alquiler, por el gas, por la electricidad y por mil cosas más. ¡Miseria! 
Nosotros tenemos 5 millones 600 mil colombianos, que al escu-
charme saben que digo la verdad. El pueblo colombiano sabe que 
digo la verdad, por eso vienen miles a Venezuela a vivir, en Vene-
zuela tenemos un Gobierno Revolucionario que enfrenta todas las 
circunstancias pero siempre como un buen padre protector, tiende 
la mano al que necesita, siempre, y hemos soportado mil guerras.

En Washington en la OEA se volvieron locos. Yo les digo una 
cosa, yo conozco bien esos escenarios, fui canciller del comandan-
te Chávez 7 años, la cosa más inútil y aburrida, es ir a una Asamblea 
General de la OEA, ahí no se discute de nada y todo lo que se hace 
es perder el tiempo, y no surge una resolución, una sola que vaya en 
beneficio de los pueblos, una sola. La OEA es un organismo inútil, 
por eso desde ya, apenas nos faltan 40 semanas, 10 meses para que 
se cumpla el plazo y por decisión autónoma de Venezuela como lo 
hice el 27 de abril del año 2017, Venezuela se salga definitivamente 
de la OEA y dejemos ese organismo inútil, y el 27 de abril del año 
2019 lo declaro día festivo para el pueblo de Venezuela, vamos a 
celebrar nuestra libertad, que nos hemos liberado de la OEA, así lo 
declaro. 27 de abril de 2019, desde ya día de movilización y fiesta 
popular. Nos vamos de la OEA por decisión propia y miren lo que 
decían ellos, una cosa mira, increíble. 

Carlos Puebla es un compositor ya fallecido de Cuba que sacó 
esta canción en los años 60 cuando buena parte de nosotros no ha-
bía nacido, cuando a Cuba la expulsaron de la OEA por unanimidad, 

“Yo soY el Presidente más demócrata de todo 
el continente americano, no sólo Porque gano 

elecciones, sino Porque gobierno con el Pueblo

en gobierno directo, democracia directa”.



15

como paso previo a la invasión de Playa Girón, por parte del impe-
rialismo norteamericano. Ya lo habían hecho en 1954 con Guate-
mala, aquí en Caracas, en el Aula Magna de la Universidad Central 
de Venezuela, se hizo la Asamblea General de la OEA y se aprobó 
aislar a Guatemala, y luego vino la invasión a Guatemala, y luego 
lo hicieron en 1965 con República Dominicana, nuestra hermana 
y amada República Dominicana, amada República Dominicana de 
Juan Bosch, el gran Juan Bosch, palabra de la dignidad, Juan Bosch 
el que nunca traicionó a los pueblos, Juan Bosch el que siempre fue 
leal a la causa y no tuvo miedo del imperialismo norteamericano, 
Juan Bosch, no tuvo miedo de las amenazas imperialistas y luchó 
por su pueblo, y pasó a la historia, porque los que luchan valiente-
mente pasan a la historia, como Juan Bosch y Francisco Caamaño, 
nuestros hermanos héroes de República Dominicana.

En 1965 fue igual primero la Resolución de la OEA por unanimi-
dad y luego, la invasión a República Dominicana, para que ustedes 
vean lo que hemos derrotado, no sólo que no hubo unanimidad, 
sino que los derrotamos, no lograron los votos y Venezuela por ini-
ciativa propia continúa su camino de irse de esa basura inútil que 
es la Organización de Estados Americanos. Yo quiero proceder a 
nombre de la República, hacer un reconocimiento al canciller y 
este reconocimiento no es a él en lo personal, en lo individual, es 
un reconocimiento a la cancillería, a todos los trabajadores, traba-
jadoras, a las funcionarias de nuestra misión en la OEA, heroínas, 
héroes allá resistiendo nuestro compañero, a toda la cancillería. Y 
quiero hoy día de victoria, luego de la gran victoria de Washington, 
hemos ido a la capital del imperio y hemos regresado con la victo-
ria en nuestras manos, héroes de la Patria.

Quiero entregar al canciller de la República Bolivariana de Ve-
nezuela, Jorge Arreaza, a nombre de todo nuestro pueblo, ante la 
opinión pública nacional y ante la opinión pública internacional, al 
canciller Jorge Arreaza por haber conducido esta batalla con valen-
tía, llevando la verdad de Venezuela, respondiendo las infamias de 
los infames, de los pitiyanquis, de los arrastrados, de los peleles del 
imperio y defendiendo con orgullo a la República Bolivariana de 
Venezuela, cada vez que usted alzaba su voz señor canciller, usted 
llevaba la voz de estos comuneros, nunca lo olvide. Cuando noso-
tros alzamos nuestra voz y sacamos nuestro pecho en defensa de 
Venezuela, lo hacemos por estas mujeres humildes del barrio, lo 
hacemos por estos trabajadores, por los milicianos, por las milicia-
nas, por los militares revolucionarios, lo hacemos por la juventud, 
lo hacemos por la clase obrera, por los campesinos, lo hacemos por 
un pueblo entero, hay que seguir en esta batalla. Ha sido una gran 
victoria y vienen nuevas batallas por la verdad, en la OEA y en el 
mundo, y Venezuela siempre vencerá. Aquí le hago entrega de este 
sable del Libertador Simón Bolívar, la réplica del sable de la Batalla 
de Carabobo de nuestro Libertador Simón Bolívar, para que lo lleve 
en alto, desenvainado, en combate permanente por la verdad y por 
la victoria de la dignidad de Venezuela. Buenas manos. Yo quisiera 

que el canciller Jorge Arreaza a nombre de todo el equipo de la can-
cillería, viceministros; yo quisiera que el canciller que llegó en la 
madrugada, él estaba cumpliendo años ayer, vamos a felicitarlo por 
su cumpleaños. El mejor regalo que se pudo dar a sí mismo fue esta 
batalla. Se fueron desde el sábado a combatir frente, fíjate miren 
como era el combate, por un lado el imperio gringo, por otro lado el 
contra imperio venezolano sobre el ring, el imperio gringo utilizan-
do todas sus trampas, todas sus tramoyas, amenazas, gobierno por 
gobierno, el vicepresidente Mike Pence de Estados Unidos llamó 
personalmente a medio mundo, se lo vacilaron y nosotros sencilla-
mente con la verdad, confiando en la verdad, sencillamente con-
fiando en la verdad de los pueblos. Yo estoy seguro que gente digna 
de América Latina está avergonzada de aquellos gobiernos que 
votaron a favor de una resolución inmoral, intervencionista, estoy 
seguro que pueblos del mundo entero están avergonzados, intelec-
tuales, líderes políticos, y yo espero que muchos de estos gobiernos 
reflexionen y rectifiquen su posición, a muchos los amenazaron 
personalmente, lo sé, nombre y apellido y país, llamaron al Presi-
dente y lo amenazaron personalmente, y al final la cancillería de 
derecha en esos países se impuso; en otros países el embajador en 
la OEA votó por su cuenta, sin atender la orden que le dieron desde 
su capital, hubo de todo y así y todo sacaron un voto menos que el 
año pasado ¿qué les parece? de qué lado está la verdad, de qué lado 
está la moral, del lado de Venezuela, donde está la victoria.

Bueno compañero por favor, Jorge Arreaza, vamos a darle una 
orientación a nuestro pueblo y vamos a contar qué sintieron uste-
des en esta batalla de Washington.

Canciller de la República Bolivariana de Venezuela, 
Jorge Arreaza Muchas gracias Presidente, un privilegio poder 
rendir cuentas ante usted y ante el pueblo comunero que es el 
pueblo, que es el origen de la llamarada y del fuego sagrado que 
nos orientó en esa Asamblea General. Aquello, Presidente, parecía 
un circo y el dueño del circo ya sabemos quién es, ahí estuvo el Se-
cretario de Estado, el Canciller de los Estados Unidos, Mike Pom-
peo, sólo fue a hablar, pero debemos decir que aprovechamos, por 
instrucción del Presidente, la oportunidad, apenas habló Pompeo, 
nosotros pedimos el derecho a réplica y le dijimos sus cuatro ver-
dades en su cara, no íbamos a dejar que se fuera sin decirle la ver-
dad. Ellos pretendían, Presidente, han hablado de expulsión, han 
hablado de suspensión, y por qué, porque Venezuela, el Presidente 
Nicolás Maduro tomó la decisión de retirar a Venezuela hace más 
de un año de esa institución, y como ellos no quieren que nos va-
yamos por nuestra propia cuenta, pretenden expulsarnos y están 
muy equivocados, porque nosotros ya nos fuimos de la OEA, fue 
una decisión soberana del presidente Nicolás Maduro. Era un des-
espero, uno veía no sólo las cancillerías, la Cancillería de Estados 
Unidos, sino las ONG, supuestas defensoras de derechos huma-
nos moviéndose para allá y para acá, extorsionando directamente, 
hubo una cena el sábado en la noche, Presidente, el domingo en 
la noche en la Casa Blanca, el anfitrión fue el señor Vicepresidente 
de los Estados Unidos, Mike Pence.

“el 27 de abril del año 2019 lo declaro día festivo 
Para el Pueblo de venezuela, vamos a celebrar nuestra 

libertad, que nos hemos liberado de la oea”.
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Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro O sea que Mike Pence es ya como el Presidente 
en Estados Unidos.

Canciller de la República Bolivariana de Venezuela, 
Jorge Arreaza Prácticamente habló desde el podio.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Ni-
colás Maduro Asumió la Presidencia de los Estados Unidos Mike 
Pence, anuncio al mundo que Mike Pence ha asumido la Presidencia 
de Estados Unidos y gobierna directo desde la Casa Blanca, y da ór-
denes y llama presidentes, me imagino que está de su cuenta pues.

Canciller de la República Bolivariana de Venezuela, 
Jorge Arreaza Habló desde el podio del Presidente de los Esta-
dos Unidos.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro ¡Na’ guará pues, ay papá! ¡Ay Dios mío! El que se 
mete con Venezuela se seca Mike Pence, tienes tu destino garanti-
zado, la sequetud.

Canciller de la República Bolivariana de Venezuela, 
Jorge Arreaza Y usted sabe Presidente, como lo hemos conver-
sado, que el imperialismo con Trump se maneja sin máscaras, y 
no fue una cena privada donde él los extorsionó o los amenazó en 
privado, no, no, él dio un discurso y les dijo, si ustedes votan a favor 
de la resolución que estamos presentando contra Venezuela, van a 
contar con nuestro financiamiento, con nuestra cooperación, con 
nuestra ayuda, pero si no lo hacen no van a contar con absoluta-
mente nada de eso, y más bien van a haber consecuencias negati-
vas, es la cosa más grotesca que uno ha visto en la diplomacia, es la 
antidiplomacia.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Y además perdona Jorge, además es mentira, el 
imperio estadounidense no ayuda a nadie.

Canciller de la República Bolivariana de Venezuela, 
Jorge Arreaza Además.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Ahí está Puerto Rico, pasó el  huracán María 
hace 8 meses y más de la mitad de la isla no tiene luz, tiene las casas 
destruidas, hay una crisis humanitaria sin precedentes en Puerto 
Rico, y el gobierno de Estados Unidos no ayuda a Puerto Rico que 
es un Estado colonial.

Canciller de la República Bolivariana de Venezuela, 
Jorge Arreaza Así es.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro No ayuda a nadie, en el mundo ellos sólo lan-
zan bombas y amenazas, es mentira, no van a ayudar a nadie, pero 
también es mentira lo de las amenazas, yo utilizaría una expresión 
del gran timonel chino, Mao Tse Tung, hoy más que nunca el impe-
rialismo es un tigre de papel, un tigre de papel; cuando los pueblos 
se unen y los gobernantes somos decididos y valientes, no hay im-
perialismo que pueda con nosotros, no hay.

Canciller de la República Bolivariana de Venezuela, 
Jorge Arreaza Lo que usted dice se tradujo en la votación, 
Presidente, Estados Unidos aspiraba sacar 27, 28 votos, los pe-
riodistas asalariados del Departamento de Estado, entre ellos 
algunos venezolanos que andaban por allí, llegaban a la sala de 
prensa de la OEA y decían “ya tenemos los 24, tenemos los 25”, y 
pretendió el Canciller del Paraguay, que era el Presidente de la 
Asamblea General, pretendió que se aprobara por aclamación, 
por consenso y nosotros dijimos no, un momentico, nominal, 
que cada uno aquí diga si apoya o no apoya la resolución, y en 
la OEA hay dos maneras, usted o vota a favor o vota en contra 
a través de dos modalidades, es directamente votar en contra 
o abstenerse, pero es eso, o a favor, o en contra y yo sentí una 
gran emoción, querido Presidente, cuando vimos los países del 
Caribe, cuando vi a Haití, que había sufrido las presiones más 
terribles, más directas, más indignantes votar con aquella dig-
nidad, precisamente porque en el fondo es lo que usted dice, el 
imperialismo no es más que un tigre de papel. Y le ha tocado al 
pueblo venezolano, al pueblo venezolano comunero, al pueblo 
venezolano en la calle tantas veces, el 13 de abril, pero tantas 
veces que nos han convocado nuestros líderes nos ha tocado a 
nosotros demostrar en la calle, en la OEA, en Naciones Unidas, 
y en todas partes, que el imperialismo es un tigre de papel y que 
son los pueblos del mundo los que saldrán adelante con su vo-
luntad de progreso, de futuro, de amor y de solidaridad, muchas 
gracias Presidente.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Bueno, ahora, compañeros, uno por uno, deben 
afinar los equipos, yo recibí el informe completo que tú me escribiste 
en la madrugada, bueno yo quiero ya una agenda de decisiones para 
una reunión inmediata con todo el equipo internacional de la Canci-
llería, con el equipo internacional encabezado por Adán Chávez en 
la Constituyente, con la Presidenta de la Constituyente, tuve una sú-
per reunión, ahora, el fin de semana, el sábado para ver la agenda de 
decisiones de la ofensiva de la verdad, y las decisiones que ustedes 
me proponen, vamos a verla una por una, de por sí les puedo decir 
aprobadas todas, hay muchas cosas que han ido lentas, que no de-
bieron haber ido tan lentas, tenemos que revisar por qué fueron tan 
lentas y tenemos que avanzar, tenemos que avanzar aún más porque 

“anuncio al mundo que mike Pence ha asumido 
la Presidencia de estados unidos Y gobierna 

directo desde la casa blanca”.
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el futuro de Venezuela va mucho más allá de la OEA, en la OEA son 
medio locos ellos, como no pudieron expulsar a Venezuela, supuesta 
expulsión, porque no, a ti no te pueden expulsar de donde ya te fuiste.

Decreto la expulsión de Pedro Pérez de esta reunión, y Pedro 
Pérez no está aquí, ya nosotros nos fuimos, lo que pasa es que no-
sotros somos tan decentes, y tan buena gente, que estamos ahí to-
davía como para escucharlos y decir nuestras verdades; entonces 
decían ellos los vamos a expulsar, tenemos 50 votos, y cuando se 
dieron cuenta que fracasaron entonces la basura del sicario general, 
Luis Almagro, como lo llamó nuestro Canciller, el sicario general de 
la OEA, Luis Almagro, sale a decir que no, no nos podemos ir, nos 
quieren expulsar y como no pueden nos secuestran, ah, no nos po-
demos ir.

Compañero, compañero Viceministro, no, del Sultanato Arrea-
za, Venezuela está escribiendo historia, está escribiendo historia 
y la escribimos con la verdad, con valentía, nosotros no le vamos 
a bajar la frente ni le vamos a huir el combate a nadie, prohibido 
rendirse, prohibido cansarse, prohibido bajarle la frente y la mi-
rada a nadie en este mundo. Nosotros no nos creemos superior 
a nadie. No. Pero no somos menos que nadie tampoco. Nosotros 
somos los hijos del Libertador de América, Simón Bolívar; somos 
los hijos de Sucre, de Urdaneta. Somos los hijos de Guaicaipuro, de 
Túpac Amaru, Túpac Katari, Somos los hijos de Negro Primero, de 
Andresote. Somos los hijos de Ezequiel Zamora, somos los hijos del 
gran Cipriano Castro, que se le plantó a las potencias europeas y 
dijo: “La planta insolente del extranjero pretende hollar el sagrado 
suelo de la Patria”. Y llamó al combate a toda Venezuela y los derro-
tó. Cipriano Castro, el gran Cipriano Castro, espíritu inmortal de 

nuestra Patria. Pero además somos los hijos del más inteligente, el 
más tenaz, el más audaz, el más grande líder que haya parido esta 
tierra en el siglo XX y el siglo XXI, el comandante supremo Hugo 
Rafael Chávez Frías, nuestro comandante amado.  Nadie podrá con 
nosotros. Y si Cuba pudo en todas estas batallas es porque Cuba 
combinó la verdad con la valentía y el humor.

Bueno, buena jornada de batalla, de trabajo, de amor, mucho 
amor se respira aquí. Comuneras y comuneros, yo les doy las gra-
cias siempre por su trabajo, por su sacrificio, por su esfuerzo, les 
doy las gracias por tanta creatividad para enfrentar, afrontar, supe-
rar problemas diarios. Yo tengo una gran fe en la etapa que se abre a 
Venezuela, tengo una gran fe en el nuevo comienzo, tengo una gran 
fe en el futuro de Venezuela. Yo sueño y veo en los ojos de ustedes, 
en el esfuerzo de ustedes la Venezuela grande que se abre, la Ve-
nezuela potencia. Esa es la Venezuela nuestra, nosotros somos los 
constructores de la Venezuela grande, de la Venezuela potencia. Y 
la construcción la estamos haciendo hoy. Gracias, comunas, vamos 
con la agenda de trabajo, vamos con el plan permanente y no le 
vamos a fallar al país.

¡Que vivan las comunas de la Patria!
¡Que viva el Gobierno directo comunal!
¡Que viva la victoria de Washington!

Y digamos con las comunas y los comuneros: ¡Hasta la victoria 
siempre, Venezuela! ¡Venceremos, venceremos, venceremos!

Gracias, Venezuela. Gracias.
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